

PER  
S-164  
15

# LE STENOGRAPHE CANADIEN

(Canadian Shorthand Journal)

22e ANNÉE.

MONTRÉAL, JANVIER 1910.

No 1.

1910

SAINT CASSIEN

PATRON DES STÉNOGRAPHES

A nos fidèles Abonnés, Lecteurs, Confrères, Annonceurs et Amis, à tous nous souhaitons une Bonne et Heureuse Année.

LA DIRECTION.

## VINGT-DEUXIÈME ANNÉE

Avec le présent numéro, le *Sténographe Canadien* entre dans sa vingt-deuxième année d'existence.

## NOUVEAU STÉNOGRAPHE

Tel que nous l'avons annoncé dans notre numéro du 1er décembre 1909, les épreuves des sténographes pour avoir le privilège de pratiquer dans les cours de justice ont eu lieu le 11 du même mois. Sur six postulants, un seul, M. P. A. Cusson, est arrivé à écrire et relire sans hésitation le nombre de mots exigé par la loi.

Nos compliments à M. Cusson.

## LE TARIF DES STÉNOGRAPHES

Voici le tarif actuel des sténographes qui pratiquent dans nos cours de justice :

Notes sténographiques non transcrites, 8 cents par 100 mots ;

Notes sténographiques transcrites, 16 cents par 100 mots ;

Pour toute copie additionnelle, 2½ cents par 100 mots.

M. Alexandre Gaudet, chef du service sténographique de la Chambre des députés de France, est mort à Paris le 5 novembre 1909.

Saint Cassien, qui subit le martyre au IVe siècle, a été proposé comme patron des sténographes. Tout ce que l'on sait aujourd'hui de saint Cassien vient de Prudence, qui lui-même l'apprit par la narration d'un gardien de la basilique d'Imola et la peinture qui représente le saint au-dessus de son tombeau.

D'après cette source, Cassien, maître d'école à Imola, enseignait les notes. Après avoir été sacré évêque, il fut chassé par les fidèles ; il se retira à Rome, puis à Imola, où il ouvrit une école publique. Sa sévérité avait irrité et révolté contre lui ses élèves, lorsqu'il fut arrêté comme chrétien.

Le juge le condamna à un supplice d'un genre nouveau. En souvenir peut-être du châtement inventé par Camille pour le précepteur qui avait voulu lui livrer les enfants de Faléries, il abandonna Cassien à ses éciers, nu, les mains liées, les autorisant à le tourmenter jusqu'à la mort. Chacun épuisa sur lui sa rancune et sa méchanceté, les uns brisant leurs tablettes sur le front du vieux maître, les autres lui enfonçant leur stylet à écrire dans les entrailles, ou s'en servant pour sillonner sa peau de caractères sanglants. Cassien expira après ce long et douloureux supplice.

Cette histoire fait peu d'honneur à la nature humaine, mais elle ne heurte nullement les vraisemblances. Les chrétiens ensevelirent son corps et lui élevèrent dans la suite un mausolée. La date du martyre de saint Cassien n'est pas indiquée. Quelques critiques l'ont reportée arbitrairement au règne de Julien l'apostat : il ressort du texte